

La oposición de Venezuela trata de derrotar el golpe en la calle

Podemos se desmarca de la condena mundial y califica como un “conflicto de legitimidades” la suspensión del Parlamento por el régimen de Maduro

A. MEZA / E. G. DE BLAS
Caracas / Madrid

La oposición venezolana sale hoy a las calles para protestar contra la decisión del Tribunal Supremo de Justicia —copado por el chavismo— de inhabilitar a la Asamblea Nacional democráticamente elegida. No es solamente el líder opositor Henrique Capriles —que denunció anoche la complicidad de las Fuerzas Armadas en los graves acontecimientos— el que ha

hablado de “golpe de Estado”; la propia fiscal general de Venezuela, Luisa Ortega, próxima al chavismo, ha calificado la maniobra del presidente Nicolás Maduro de “ruptura del orden constitucional”. La Mesa de Unidad Demo-

crática convocó para hoy una manifestación en Caracas “en defensa del orden constitucional” y pidió a los militares que se pongan “del lado del pueblo venezolano”.

Líderes latinoamericanos, españoles y de otros países euro-

peos, así como instituciones de todo el mundo han condenado el golpe contra la representación democrática de Venezuela. La OEA ha pedido una reunión de urgencia para abordar la tensión regional y la gravísima crisis. En contraste con esta reacción internacional, Podemos justificó ayer la decisión del Tribunal Supremo y del régimen chavista y habló incluso de “conflicto de legitimidades democráticas”. PÁGINAS 3 Y 18

La ONU pide al Tribunal Supremo que reconsidere su decisión



Partidarios del régimen y opositores se enfrentan durante una protesta contra el Gobierno de Maduro, ayer en Caracas. / MARCO BELLO (REUTERS)

Ventimiglia, frontera de Italia y Francia, vuelve a ser el cuello de botella del éxodo

Donde los migrantes se juegan la vida

DANIEL VERDÚ, Ventimiglia
Ventimiglia, un pueblo de 20.000 habitantes entre Italia y Francia, es hoy el cuello de botella de uno de los mayores fenómenos migratorios que Italia ha vivido en las últimas décadas. El goteo es diario, pero desde junio de 2015 la policía francesa ha cerrado el paso y devuelve a quienes intentan cruzar. El paisaje empieza a pare-

cerse al de Pas de Calais, donde terminó formándose un campamento de 5.000 personas. En 2016, 180.000 migrantes procedentes de Libia pasaron por esta frontera, que los últimos meses ha visto morir a 10 de ellos. Para 2017, el Gobierno espera que sean 250.000. Francia ha devuelto a Italia a unas 18.000 personas en el último año. PÁGINA 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

El cruce de acusaciones marca el final de la campaña en Ecuador

El país decide mañana si continúa o pone fin a 10 años de ‘correísmo’

F. MANETTO / S. CONSTANTE

Quito

La confrontación política ha marcado la campaña de la segunda vuelta en Ecuador, que mañana elige al sucesor de Rafael Correa. Después de más de una década de *correísmo*, los partidarios de un giro advirtieron de que la victoria del aspirante oficialista, Lenín Moreno, condenará al país a vivir en un Estado sin separación de poderes. La grave crisis institucional de Venezuela y las últimas maniobras del Gobierno de Nicolás Maduro para dejar sin competencias a la Asamblea también han irrumpido la campaña. PÁGINA 4

Trump ve en la indagación de la trama rusa una caza de brujas

CRISTINA F. PEREDA, Washington
Donald Trump ha calificado como una caza de brujas la investigación parlamentaria sobre los posibles contactos entre su campaña electoral y Rusia. Es un nuevo intento del líder republicano de desacreditar a los Comités de Inteligencia de la Cámara y el Senado, que tratan de determinar si Moscú, en colaboración con su campaña, interfirió en las elecciones del pasado noviembre. El mandatario escribió ayer que todo es un invento de la prensa y del Partido Demócrata. PÁGINA 12

ADEMÁS



Guatemala ve “más conciencia” en México hacia la inmigración

El canciller de Guatemala, Carlos Raúl Morales, cree que México ha “tomado más conciencia” y se pone “en la piel” del migrante. P6

El sueño americano del independentismo catalán

Dentro de la boca de Björk en Ciudad de México P27